
不轻言放弃 
 

李萌豇 

我叫李萌豇，是一个在浙江长大的北方人。2015年 6月于兰州交通大学毕业后，同

年 7月就来到日本亚细亚友之外国语学院，开始为期一年半的日语学习生活。 

因为是日语零基础过来，刚来日本也有很多不适应，张不开嘴听不懂话都是家常便

饭了，为了尽快适应日本的生活，我每天除了上课时间外还在家自学日语，在 12月份

通过了 N2考试，算是来日本的第一份收获吧。 

我在国内本科读的是土木工程专业，来日本的目标只有一个，那就是考上一所不错

的大学院学有所成，将来在国内或者日本能有所发展。但是来日本后，除了语言关外，

感觉自身的知识水平也还达不到考大学院的水平，渐渐的对土木工程失去兴趣，对考大

学院也失去了信心。虽然院进班的班主任一直鼓励我，说我的程度上个大学院没有问题，

但从 2月份开始一直到年底，因为没有了明确的目标，研究计划书也迟迟写不出来，到

最后连老师也快对我放弃了。  

    就在我快要彻底放弃，准备考个专门学校的时候，石川老师听说了我的情况，主动

找我谈心，经过认真耐心的辅导，我重新找准了自己的方向，选择了自己感兴趣的环境

方面的研究，同时石川老师也积极帮我联系教授。可惜的是，由于当时已经 12月了，

各个学校的报名基本已经截止，虽然已经尽快准备了研究计划书跟材料，不过还是赶不

上大部分的公立学校。就在我又一次要放弃的时候，老师们又一次给我带来希望，在他

们的帮助下我向上智大学大学院的地球环境科发起了挑战。经过 1个月的准备，我终于

通过了上智的笔试跟面试，进入了这所梦寐以求的学校。 

    我来日本的求学经历可谓是一波三折，有不顺也有幸运，这里就给大家总结几点我

的个人经验，希望对后辈有所帮助。 

1）关于研究计划书，越早准备越好，千万不要往后拖。记得我们在二月份升入院进班

的时候老师就让我们抓紧准备研究计划书，确实是有道理的，因为考大学院最重要的东

西就是研究计划书，它决定了你要去什么学校研究什么方向，越早准备的话选择面越广，

修改的时间也很充分。像我们这届算是准备的都比较晚的，而像我应该是我们班上准备

的最晚的一个，所以能合格上智不得不说有很大的运气成分在里面。 

2）如果自己对学校选择有困惑，一定要找老师谈话。毕竟我们是第一次经历大学院考

试，而老师们已经是过来人，并且带过很多学生，对于学生的选择可以说是经验丰富，

像我们班上那些最早考上大学院的，考上不错学校的，都是平时自己主动找老师谈话很

积极的同学，不要等着老师去找你，这样对你对老师都会很被动。 

3）最后一点就是，绝对不要轻言放弃。我觉得我就是这句话最好的一个例子，从放弃

考大学院到上智合格，对我来说就像是做梦一样，因为以我的实力考上智这样的学校，

确实有点天方夜谭，但就是这么奇迹般的合格了，所以说虽然实力决定一切，但也离不

开幸运女神的眷顾，如果放弃了，那就什么都没有了。   

感谢石川老师在我人生转折点上给我指明了道路，感谢老师们为我上智面试合格而

准备的面试练习，感谢老师们为我成功进入上智而修改的完美研究计划书，感谢学校所

有老师对我一年半日本学习生活的帮助，最后祝亚细亚越办越好，学弟学妹们学有所成，

考入理想的学校。 


